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Чтобы каждый из нас мог 
расти в профессиональном 
плане, существуют курсы 
повышения квалификации. 
В нашем крае соответствую-
щие услуги оказывает Крас-
нодарский региональный 
институт агробизнеса

Состоялась встреча пер-
вокурсников-иностранцев 
с сотрудниками вуза, кото-
рые помогут им адаптиро-
ваться в России. Сегодня 
студентами КубГАУ являют-
ся ребята из 34 стран мира, 
с 3 континентов

При КУбГАУ открылась до-
мовая часовня во имя святой 
мученицы Татьяны.  Часовня 
станет первой ступенькой к 
более глобальному – проек-
ту  постройке на территории 
вуза храма

В институте проводится 
широкий круг исследова-
ний. В институте прово-
дится широкий круг фунда-
ментальных и прикладных 
исследований, связанных с 
комплексной переработкой 
сельхозпродукции

Современный деловой мир требует постоянного пополне-
ния багажа знаний. Карьерный успех сопутствует тем, кто 
не только успевает за новыми технологиями, но и «опере-
жает время», поэтому дополнительное образование стано-
вится необходимостью.

«

Более 
200 иностранных 
студентов 
выбрали КубгАУ

Газета издается с апреля 1957 г.

«

С. Н. Забашта,
проректор 

по заочному 
и дополнительному 

профессиональному 
образованию

23 августа в этнографи-
ческом комплексе «Ата-
мань» состоялось открытие 
традиционного фестиваля 
«Легенды Тамани». Именно 
здесь 222 года назад при-
чалили к берегу черномор-
ские казаки

СмотрИте «СтудLife» на «9 канале» и «9 орбита» 5 и 19 октября

Праздник посвящения 
университетских «ново-
бранцев» в полноправные 
студенты КубГАУ прошел 
в Музыкальном театре. 
Первокурсники дали клятву 
своей альма-матер под зву-
ки гимна «Гаудеамус»
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Преобразование через образование

Современный деловой мир требует 
от нас самых свежих знаний, так что 

повышение квалификации становится 
необходимостью

Теории мало для качественного 
образования, поэтому в институте 

агробизнеса часто устраивают 
выездные занятия на лучших фермах и 

предприятиях края

Одно из самых больших достижений 
института агробизнеса – это 

сплоченный, творческий коллектив. Среди 
преподавателей – доктора и 

кандидаты наук, которые прошли обучение 
в ведущих российских университетах

Современный деловой мир требует от специалиста 
постоянного повышения профессионального уров-
ня. В институте агробизнеса КубГАУ можно пройти 
курсы переподготовки и п овышения квалификации. 
Руководителем учебного заведения является доктор 
ветеринарных наук, профессор Сергей Николаевич 
Забашта. Он провел экскурсию по уникальному ин-
ституту.

В век информационных 
технологий многие отрас-
ли меняются практически 
за год – то, что сегодня со-
временно, завтра устаревает 
безнадежно.

Социологическими иссле-
дованиями установлено, что 

после окончания вуза специ-
алист ежегодно в среднем 
теряет 20 процентов приоб-
ретенных знаний. 

Как показывает практика, 
для поддержания навыков и 
умений на актуальном уровне 
специалист должен не менее 
четырех-шести часов в не-
делю уделять изучению по-
следних достижений в обла-
сти, которой он занимается.

Дело чести каждого 
работника – повышать 

профессиональный 
статус

Сегодня деловой мир тре-
бует от нас самых свежих 
знаний, так что повышение 
квалификации становится 

необходимостью, и одного 
лишь диплома часто быва-
ет недостаточно. Требуются 
знания, подтвержденные до-
кументально, в различных 
областях: это и уверенная 
работа на персональном ком-
пьютере, и владение основа-
ми психологии, экономики, и 
знания по управлению пер-
соналом, которые необходи-
мы каждому руководителю.

Чтобы каждый из нас мог 
расти в профессиональном 
плане или, возможно, найти 
свое истинное призвание в 
жизни, существуют курсы пе-
реподготовки и повышения 

квалификации. В нашем крае 
соответствующие услуги 
оказывает региональный ин-
ститут агробизнеса КубГАУ. 
Он распахнул свои двери в 
очень непростые, постпере-
строечные времена, однако 
сумел выстоять, укрепить 

свои позиции, и на сегодняш-
ний день на его счету много 
высоких достижений.

За 20-летнюю историю до-
полнительное образование 
в институте получили более 
90 тысяч человек. Только за 
последний учебный год ко-
личество обученных специ-
алистов превысило 10 тысяч!

Миссия института – 
помогать специалистам 

адаптироваться к произ-
водственным изменениям

Институт имеет лицензию 
на образовательные услуги 
по более чем 70 направле-
ниям профессиональный 
переподготовки и повыше-
ния квалификации. Среди 

них – ветеринария и зоо-
техния, государственное и 
муниципальное управление, 
менеджмент, предлагает-
ся много бизнес-программ. 
Очень популярны и такие 

направления, как управле-
ние государственными за-
купками и охрана труда. Не 
секрет, что выиграть тендер 
совсем не просто: для этого 

необходимо полностью отве-
чать требованиям заказчика, 
уметь правильно оформлять 
документы, знать все тонко-
сти проведения процедуры. 
В этой сфере многие кон-
фликты и нестыковки свя-
заны с уровнем подготовки 

специалистов, тех людей, кто 
этими самыми закупками за-
нимается. Обучение по дан-
ному направлению институт 
ведет с 2008 года, за это вре-
мя несколько раз менялось 
законодательство, но каж-
дый раз слушатели получали 
самую свежую, проверенную 
информацию. Пройдя соот-
ветствующий курс в институ-
те агробизнеса, специалисты 
могут эффективно участво-
вать в торгах.

Таким образом, институт 
успешно воплощает в жизнь 
миссию – помогать специ-
алистам адаптироваться к 
социальным, экономическим, 
производственным, инфор-
мационным изменениям в 
окружающем мире.

После обучения в инсти-
туте по программе профес-
сиональной переподготовки 

в течение 9–10 месяцев слу-
шатели получают документ о 
ее прохождении. Например, 
студент-экономист может 
обучиться юриспруденции, 
студент-юрист – менеджмен-
ту и так далее. По окончании 
вуза специалисты, имеющие 
в своем багаже, кроме ди-
плома об образовании, еще и 
диплом о профессиональной 
переподготовке, будут иметь 
несомненные преимущества 
при поступлении на работу.

Дополнительные обра-
зовательные программы 
создаются с учетом уровня 
подготовки слушателей и 
содержат лишь специальные 
дисциплины выбранного на-
правления обучения. 

Преимуществом обучения 
является очно-заочная фор-
ма, позволяющая совмещать 
дополнительное обучение с 

работой или основной уче-
бой. 

Все программы обучения 
востребованы, обеспечены 
новейшими методическими 
разработками ведущих уче-
ных и высококвалифициро-
ванным профессорско-пре-
подавательским составом.

Среди слушателей есть 
и новички, и специалисты

За партами сидят те, кто 
уже прошел определенный 
профессиональный путь, кто 
хочет получить знания в но-
вой для себя сфере или, на-
пример, те, кто начинает свое 
фермерское дело. Благодаря 
программе по поддержке на-

чинающих фермеров полу-
чить образование смогли де-
сятки специалистов. Очень 
важно обучить новичков в 
сельском хозяйстве, потому 
что у многих людей нет до 
конца понимания сути аграр-
ного бизнеса. Говорят, что 

сельское хозяйство – образ 
жизни, но это еще и эконо-
мика.

В рамках «фермерской» 
программы аграрии, про-
ходя обучение в институте 
агробизнеса, изучают пере-
довые технологии (как в 
растениеводстве, так и в 
животноводстве), вопросы 
бухгалтерского учета, на-
логообложения, юриспру-
денции, охраны труда и, что 
очень важно – бизнес-пла-
нирование. Потому что гра-
мотный бизнес-план – залог 
успеха в любом предприни-
мательском проекте. И если 
человек не имеет специаль-
ного образования, то соста-
вить его очень сложно.

Большинство 
преподавателей – практики

Одно из самых больших 
достижений института – это 

сплоченный, творческий 
коллектив. Институт не огра-
ничивается только своими 
силами, занятия здесь про-
водят лучшие преподаватели 
из Краснодара – доктора наук 
и академики. Часть препода-
вательского состава прошла 
обучение в ведущих россий-
ских университетах, а также 

стажировку в США, Велико-
британии, Дании, Ирландии, 
Германии. Большинство лек-
торов – практики, которые 
могут ответить на самые 
каверзные вопросы слуша-
телей. Каждый сотрудник 
института на вес золота, для 
отдельных программ пригла-
шают внештатных специали-
стов. Одних теоретических 
знаний мало для качествен-
ного образования, поэтому в 
институте часто устраивают 
выездные занятия на лучших 
фермах и предприятиях края. 
Например, если проходят за-
нятия с ветврачами и обсуж-
даются проблемы, связанные 
с заболеваниями животных, 
то преподаватели обязатель-
но организуют посещение 
крупного хозяйства. 

Показателем высокого 
уровня, на котором рабо-
тает учреждение, является 
контингент его слушателей. 

Среди них – главы админи-
страций муниципальных об-
разований, специалисты де-
партаментов администрации 
и депутаты ЗСК, специалисты 
агропромышленного ком-
плекса. Такая целеустрем-
ленная аудитория препо-
давателя просто так не 
отпустит – иногда занятия 

продолжаются до глубокого 
вечера. 

Особое направление раз-
вития института – расшире-
ние международных связей. 
В числе давних партнеров – 
компании из Германии и Гол-
ландии, которые приглаша-
ют сотрудников института 
на стажировки, а также сами 
проводят выездные семина-
ры в Краснодаре.

Институт агробизнеса – 
полноценный учебный 

городок
В пятиэтажном здании 

института находятся вме-
стительные аудитории, со-
временные лаборатории, 
библиотека с читальным и 
актовым залами. Еще один 
корпус отведен под общежи-
тие. Его одно-, двух- и трех-

местные номера напоминают 
гостиничные. 

Зачисление в институт 
проходит без бумажной во-
локиты. Нужно лишь пред-
ставить свои документы, на-
писать заявление и оплатить 
обучение. Вступительных эк-
заменов нет, главное – иметь 

высшее образование или 
быть студентом-старшекурс-
ником. 

Стремиться 
к профессиональному 
совершенствованию 

можно и нужно
Институт быстро реаги-

рует на меняющуюся конъ-
юнктуру запросов рынка: 

сначала это была всеобщая 
компьютерная грамотность, 
затем обучение проходили 
юристы, экономисты. Осо-
бая веха – обучение депу-
татов сельских поселений, 
чуть позже такое же «масси-
рованное» обучение прош-
ли молодые депутаты всех 
уровней.

И сегодня работы непо-
чатый край. Сравните: доля 
активного населения, ко-
торая занята в системе не-
прерывного образования, 
во всех странах достаточно 
велика: в Австрии это 89,2 
процента (практически все 
трудоспособное население), 
в Финляндии и Дании – 70,2, 
в Швеции – 58,0 процента. 
А в России, по разным дан-
ным, около 10 процентов. 
Хотя можно смело говорить: 
инновационное развитие 
России невозможно без по-
вышения квалификации 
специалистов всех уровней. 
Сегодня дело чести каждого 
работника – повышать свой 
профессиональный статус, 
не уставать учиться, расши-
рять горизонты.

Учебный процесс в ин-
ституте и дальше будет со-
вершенствоваться и разви-
ваться. Иначе нельзя. Одним 
словом, стремиться к про-
фессиональному совершен-
ствованию можно и нужно. 
И в этом готовы помочь со-
трудники института агро-
бизнеса КУбГАУ.

Лилия Полтавцева, 
наш корреспондент



3 сентября на Аллее боевой славы города-курорта Ана-
пы прошла молодежная акция, посвященная Дню солидар-
ности в борьбе с терроризмом. 

25 студентов 1-го курса Анапского филиала КубГАУ приня-
ли активное участие в мероприятии. Митинг был организован 
управлением по делам молодежи и центром патриотического 
воспитания «Ратмир». 

Присутствующие возложили цветы к мемориальному кам-
ню с именами погибших при выполнении воинского долга в 
Чеченской республике и выпустили в небо белые шары как 
символ объединения усилий за мирную жизнь.
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Все первокурсники участвовали в розыгрыше призов

Студенческий стандарт 
качества образования

Настало время больших возможностей!

Всероссийский молодежный форум «Селигер» посети-
ли студенты Кубанского госагроуниверситета, среди них 
председатель студенческого совета Родион Пилюк, его 
заместитель Алина Васильченко, председатель совета ин-
тернациональной дружбы  Александр Очкась и другие.

В рамках форума участниками проекта «Качественное обра-
зование» разработан стандарт независимой оценки качества 
образования. Оценщиками выступают заказчики образова-
тельных услуг – студенты. Основной целью проекта является 
включение студентов в управление образовательной орга-
низацией посредством создания студенческих комиссий по 
оценке и коррекции качества образования.

Размах мероприятия вызвал у первокурсников восторг

День первокурсника относится к ряду особенных праздников, которые случаются только один раз в жиз-
ни, и повторять их не имеет смысла (да и не получится). По многолетней традиции праздник посвящения 
университетских «новобранцев» в полноправные студенты КубГАУ прошел в Музыкальном театре «Пре-
мьера» им. Л.Г. Гатова.

Вход в театр первокурс-
ники осаждали с неменьшим 
усердием, чем университет 
во время сдачи вступитель-
ных экзаменов. Пустующий 
зал в мгновение ока напол-
нился молодыми лицами.

Программа мероприятия 
включала в себя торжествен-
ную часть, выступление рек-
тора, обязательную порцию 
концертных номеров с уча-
стием творческих самодея-
тельных групп и коллективов 
университета.

В организации празднич-
ного концерта принимали 
участие как «новобранцы», 
так и «старшие». Харизма-
тичные ведущие с момента 
появления на сцене настро-
или зрителей на позитивный 
лад и задали веселый тон 
концерту. Зажигательная му-
зыка, танцы, яркие конкурсы 
и выступления самодеятель-
ных коллективов вуза – в зале 
царила атмосфера праздни-
ка! Никого не оставил равно-
душным номер «Дружба» 
в исполнении ансамбля на-
родных и кавказских танцев. 
Оригинальное соединение 
кавказской и кубанской хоре-
ографии, музыки, костюмов 
придало развлекательной 
программе неповторимый 
колорит и динамику. Связу-
ющим звеном всего концер-
та стали выступления уни-
верситетских команды КВН, 
органично вплетавших свои 
миниатюры в «концертное 
полотно».

Не забыли и о торжествен-
ном произнесении «Клятвы 
первокурсника». Студенты 
дали клятву своей альма-ма-
тер под звуки студенческо-
го гимна «Гаудеамус». Для 
ребят в ней есть много по-
лезных обязательств, напри-
мер – «с достоинством нести 
звание гражданина своей 

Родины, оберегать честь 
российского студенчества» 
или «активно участвовать 
во всех делах, способству-
ющих росту авторитета на-
шего университета, хранить 
и приумножать его славные 
традиции».

Поздравить «первошей» 
КубГАУ приехали председа-
тель Законодательного со-
брания Краснодарского края 
Владимир Андреевич Беке-
тов, художественный руко-
водитель и генеральный ди-
ректор Кубанского казачьего 
хора Виктор Гаврилович За-
харченко, председатель Го-
родской думы Краснодара 
Вера Федоровна Галушко.

Под звуки фанфар ректор 
КубГАУ Александр Ивано-

вич Трубилин гостеприимно 
пригласил на сцену почетных 
гостей, которых собравшиеся 
поприветствовали бурными 
аплодисментами.

Так, Вера Федоровна Га-
лушко пожелала вступа-
ющим в новую жизнь сту-
дентам стать достойными 
специалистами, сохранять 
и приумножать традиции 
вуза, а Виктор Гаврилович 
Захарченко от лица старшего 
поколения отметил, что те-
перь его поступивший в Куб-
ГАУ внук и все собравшиеся 
должны с особой гордостью 
носить звание гражданина 
России. Ведь это им пред-
стоит строить государство, 
лелеять родину и защищать 
ее в трудные моменты.

Александр Иванович в 
свою очередь обратился к 
«молодым бойцам» со слова-
ми напутствия и приветствия: 
«Сегодня мы принимаем в 
свою семью новых студентов. 
Это вы, наши первокурсники. 
Вы прошли сложный отбор: в 
приемную комиссию посту-
пило более 20 тысяч заявле-
ний, но именно вам посчаст-
ливилось оказаться в числе 
трех тысяч ребят, которые 
успешно прошли все испы-
тания. Сегодня настало вре-
мя больших возможностей. 
Вам предстоит обучение у 
лучших преподавателей, 
знакомство с достижениями 
ведущих научных школ. Вы 
получите навыки и знания, 
которые помогут вам стать 
профессионалами в своем 
деле. У вас впереди самые 
лучшие годы. КубГАУ назы-
вают патриархом аграрного 
образования и науки России. 
И это не только из-за его по-
чтенного возраста, но и по-
тому, что наши выпускники 
и сотрудники внесли огром-
ный вклад в развитие страны. 

Наши выпускники быстро на-
ходят работу по специально-
сти. Они востребованы».

Сами же виновники торже-
ства – первокурсники охотно 
делились друг с другом впе-
чатлениями, сидя в зритель-
ном зале.

«У меня мама училась в 
КубГАУ. Она и настояла на 
моем поступлении в этот 
вуз, но и мне очень нравится 
Кубанский аграрный универ-
ситет. Знаю, что авторитет 
у него колоссальный. Кроме 
того, все корпуса располо-
жены на одной территории. 
Это очень удобно и красиво. 
При поступлении у меня ни-
каких проблем не возникло. 
Многие мои друзья и одно-
классники поступили именно 

в КубГАУ, только на другие 
факультеты. Лично я целена-
правленно шла именно в Ку-
банский аграрный универси-
тет», – рассказала Анастасия 
Шикина, студентка-перво-
курсница учетно-финансово-
го факультета.

«А у меня оба родителя за-
канчивали КубГАУ, на терри-
тории университета я прове-
ла практически все детство, 
мне здесь всегда нравилось, 

поэтому вопрос поступления 
в другие вузы даже не стоял. 
Кроме того, у КубГАУ богатая 
история», – добавила Насти-
на однокурсница Диана Ма-
тюшкина.

«Я подавал документы в 

КубГУ и КубГАУ. Когда узнал, 
что поступил в оба вуза, то 
остановился на Кубанском 
государственном аграрном 
университете. Для меня это 
лучший вуз», – это слова 
Дмитрия Мацова, студента-
первокурсника факультета 
плодоовощеводства и вино-
градарства.

«Мне всегда нравилось 
работать с животными, ког-
да пришло время получать 
образование, то с выбором 
профессии определилась 
легко: решила стать специ-
алистом-ветеринаром. Доку-
менты на поступление пода-
ла в саратовский вуз, один из 
ростовских университетов и 
КубГАУ. Все прошло успешно, 
сейчас я студентка Кубанско-
го государственного аграр-
ного университета», – сказа-
ла Екатерина Стрельникова, 
студентка-первокурсница 
факультета ветеринарной 
медицины.

В целом, День первокурс-
ника – это отличная возмож-
ность почувствовать себя 
настоящим студентом, испы-
тать себя на прочность. Этот 
день полон ярких событий и 
незабываемых впечатлений. 
Ну и, конечно же, главная 
задача настоящих студентов 
КубГАУ – утром после торже-
ства прийти на пары вовремя 
и не уснуть на занятиях!

Анна Сорокина, 
наш корреспондент

Первокурсникам торжественно вручили символы студенчества

рабочая встреча по анализу 
итогов уборки урожая 
в 2014 году

В конференц-зале Кубанского госагроуниверсита со-
стоялся круглый стол. Руководство Минсельхоза, ученые 
и представители хозяйств края обсудили  итоги уборки 
зерновых культур в 2014 году.

Представители Минсельхоза края, ВНИИ риса, Россельхоз-
центра, ученые-селекционеры, практики из районов и округов 
собрались, чтобы обсудить стратегию посева в 2015 году, учи-
тывая при этом положительные моменты и недоработки ны-
нешней уборочной страды. Глава Минсельхоза Краснодарско-
го края С. В. Гаркуша отметил, что все полевые работы в этом 
сезоне затянулись, но были проведены на достойном уровне. 

митинг в день солидарности 
в борьбе с терроризмом

Студентка КубгАУ стала 
персоной августа по мнению 
газеты «АиФ»

Анастасия Лазарович – студентка юридического фа-
культета КубГАУ, она является участницей команды КВН 
«Сборная Оренбургской губернии», выступает в составе 
команд КВН Кубанского аграрного университета. За звез-
ду оренбургского юмора отдали свои голоса все члены 
жюри конкурса «Персона месяца».

Миниатюрная девушка – одна из самых ярких игроков ко-
манды КВН, дошедшей до полуфинала Премьер-лиги КВН. 
В частности, ее остроумие и актерский талант отметил член 
жюри четвертьфинальной игры Айдар Гараев, признавшийся, 
что Анастасия буквально покорила его сердце. От болель-
щиков команды КВНщица уже получила ласковое прозвище 
мини-Настя.

Дебютировала Анастасия в команде КВН Оренбургской 
области на XXV Международном фестивале «КиВиН – 
2013/2014» в Сочи.

Учхоз «Кубань» собрал самый
 высокий урожай зерна

В нынешнем году пригородными хозяйствами краевой 
столицы собрано рекордное количество зерна. 58 тысяч 
тонн зерновых собрали краснодарские аграрии с 9,4 тысяч 
гектаров земли.

По мнению самих аграриев, высокие показатели урожайно-
сти — это результат правильного применения высоких техно-
логий, взаимосвязи научных разработок и практических навы-
ков, а также оснащения хозяйств новейшей сельхозтехникой. 
По поводу техники: только за три последних года на неё по-
трачено примерно сто пятьдесят миллионов рублей. Самый 
высокий урожай получили учхоз «Кубань», учебно-опытное 
хозяйство «Краснодарское» КубГАУ, а также Всероссийский 
институт масличных культур.

Аспиранты КубгАУ провели 
встречу с преподавателями

В 2014 году в аспирантуру КубГАУ поступили 104 челове-
ка, 49 из них – на очную форму обучения. Это первый прием 
аспирантов по новому закону о высшем образовании. 

5 сентября состоялась торжественная встреча аспирантов 
с преподавателями. На собрании выступили проректор по на-
учной работе А. Г. Кащаев и начальник отдела подготовки на-
учно-педагогических кадров (аспирантуры) В. Ф. Курносова. 

Пресс-служба КубГАУ
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Участники «Селигера» после занятий

Неделя на форуме «Селигер» равна году обучения в университете

Более 200 иностранных студентов выбрали КубгАУ

Иностранных студентов ознакомили 
с особенностями обучения в России

Первокурсники-иностранцы стали частью одной большой семьи КубГАУ

Кубанский госагроуниверситет издавна славится 
опытом интернационального сотрудничества.Одна 
из основных форм международной деятельности 
университета в области образования — это подго-
товка иностранных студентов, магистров и аспиран-
тов.

С июня 2013 года после 
значительного перерыва в 
университете возобновил 
свою работу центр изуче-
ния русского языка как ино-
странного. Сейчас обучение 
по программам довузовской 
подготовки здесь проходят 
граждане Камеруна, Китая, 
Иордании, Азербайджана, 
Палестины, Сирии, Ливана, 
Таджикистана, Афганистана, 
Кипра, Венесуэлы, Ирака, Из-
раиля, Марокко, Македонии, 
Судана, Греции, Намибии и 
других стран.

Преподаватели центра 
имеют многолетний опыт 
работы с иностранцами не 

только на начальном, но и 
на продвинутом этапе. Это 
позволяет формировать как 
группы по изучению русско-
го языка с нулевого уровня, 
так и группы слушателей, 
нуждающихся в корректи-
ровочном курсе. Большую 
часть учебной программы со-
ставляет курс русского язы-
ка. Остальные дисциплины 
изучаются в зависимости от 
профиля подготовки, кото-
рый определяется выбран-
ной для дальнейшего обуче-
ния специальностью. Особое 
внимание уделяется изуче-
нию научного стиля речи.

С 1968 года по настоящее 

время в нашем вузе прошли 
подготовку более 10 тысяч 
иностранцев. Многие из них 
в дальнейшем поступили 
в аспирантуру и защити-
ли диссертации на степень 
кандидата наук. Сегодня на-
шими студентами являются 
ребята из 34 стран мира, с 3 
континентов - Евразии, Аф-
рики, Латинской Америки. 
В нынешнем году в КубГАУ 
принято 230 иностранных 
студентов. 

29 августа состоялась 
встреча первокурсников-
иностранцев с сотрудниками 
вуза, которые будут помо-
гать им адаптироваться к но-
вой жизни и учебе.

В зале заседаний КубГАУ 
собрались все заинтересо-
ванные в том, чтобы студен-
там из других стран удобно 
жилось на территории Ку-
бани. Обсуждали насущные 

проблемы иностранных сту-
дентов.

Установочное собра-
ние открыла проректор по 
международным и внешним 
связям Татьяна Николаев-
на Полутина. Она попри-
ветствовала ребят от име-
ни ректора и всего вуза и 
поздравила их с началом 
учебного года. Татьяна Ни-
колаевна осветила основные 
моменты работы, проводи-
мой вузом в сфере развития 
международных связей.

Сотрудники и препода-
ватели университета рас-
сказали ребятам об учеб-
ном процессе в КубГАУ, об 
особенностях отечествен-
ного миграционного зако-
нодательства, а также дали 
разъяснения по поводу 
получения медицинской и 
психологической помощи. 
Не остались без внимания 

вопросы досуга и спорта в 
стенах вуза.

Для полноты информации 
участникам встречи показа-
ли фильм о жизни универси-
тета. Помочь первокурсни-
кам призван также «Компас 
для иностранных студен-
тов» – специальное справоч-

ное иллюстрированное из-
дание. Все новоиспеченные 
первокурсники стали частью 
одной большой и дружной 
семьи – семьи КубГАУ.

Дарья Самойлова, 
наш корреспондент

В августе завершили свою работу четыре основ-
ные смены Всероссийского форума «Селигер-2014». 
Молодым людям, приехавшим в Тверскую область со 
всей страны, удалось пообщаться с ведущими экс-
пертами страны из числа политиков, бизнесменов, 
юристов, экономистов, журналистов, представите-
лей творческих профессий.

Миссия форума – соз-
дать площадку, на которой 
любой желающий сможет  
продемонстрировать свой 
талант, приумножить че-
ловеческий капитал, найти 
единомышленников и полу-

чить общественную и госу-
дарственную поддержку.

«Селигер» дает возмож-
ность презентовать свой 
проект, свою программу или 
идею всем заинтересован-
ным структурам. Это прямой 

доступ к инвестициям, гран-
там, фондам крупнейших 
частных компаний и госкор-
пораций, к государственным 
программам.

Высочайший уровень ка-
чества и напряженности 
образовательных программ 
позволяет участникам срав-
нивать неделю на форуме 
«Селигер» с годом обуче-
ния в университете.

В этом году форум «Сели-
гер» праздновал свое 10-ле-
тие, традиционно проходя 
на берегу одноименного 
озера в Тверской области. 
На «гражданскую смену» 
этого форума федерально-
го и даже международного 
значения приехало более 
трех тысяч человек.

В рамках этой смены 
одновременно проходили 
8 подсмен, у каждой из ко-
торых была своя отдельная 
тема: «Казачья молодежь», 
«Духовные основы России», 
«Общественные объедине-
ния», «Военно-патриотиче-
ские клубы», «Работающая 
молодежь», «Русская прав-
да», «Библиотекарь буду-
щего» и «Учитель будуще-
го». Среди участников были 
и представители КубГАУ.

В течение недели граж-

данские активисты прошли 
образовательную програм-
му и презентовали свои 
проекты при участии рос-
сийских политиков, биз-
несменов, журналистов, 
педагогов, представителей 
духовенства, писателей.

В смене «Учитель буду-
щего» приняли участие 327 
молодых учителей. Одним 
из них стал главный специ-
алист отдела науки КубГАУ 
Владимир Юрьевич Сапры-
кин, который занял первое 
место в Герценовской пе-
дагогической олимпиаде на 
«Селигере».

С лекциями и мастер-
классами для молодых учи-
телей выступили замести-
тель министра образования 
и науки Российской Феде-
рации Вениамин Каганов, 
заместитель председателя 
Комитета Государственной 
думы РФ по образованию 
Ирина Мануйлова, замести-
тель председателя между-
народного союза детских 
общественных объединений 
«Союз пионерских органи-
заций — Федерация детских 
организаций» Ирина Фриш-
ман, директор департамента 
образовательных программ 
НИУ «Высшая школа эконо-

мики» Александр Сидоркин, 
член попечительского со-
вета международного при-
кладного образования, лек-
тор и создатель авторского 
курса по обучению препода-
вателей Бернард Перси.

В заключительный день 
смены участниками «граж-
данского форума» до 2024 
года была заложена «капсу-

ла времени», содержанием 
которой стал образ России 
на годы вперед. Свое виде-
ние страны будущего смог-
ли отобразить все участни-
ки «Селигера» и тем самым 
выразили свое мнение о 
возможных перспективах и 
желаниях сегодняшней мо-
лодежи.

Анна Сорокина,
наш корреспондент

Среди «селигеровцев» был и сотрудник КубГАУ
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Студентка КубГАУ Алина Омельченко 
победила в номинации «Надежда студенческого спорта»

топ-лист вредных 
советов для студентов

«Школа актива» для будущих лидеров

три в одном: 
студенты, спортсмены и патриоты

25 августа на территории центра «Вымпел» Респу-
блика Карелия состоялось торжественное открытие 
спортивно-патриотического лагеря Ассоциации сту-
денческих спортивных клубов (АССК) России. Сту-
дентка КубГАУ Алина Омельченко посетила первую 
смену и поделилась впечатлениями.

Армейская жизнь
Более 80 студентов из раз-

ных университетов страны 
собрались, чтобы провести 
последние дни летних ка-
никул и весело, и полезно. 
Жизнь в лагере устроена по 
армейскому типу: по утрам и 
вечерам – поднятие и спуск 
флага под гимн России, про-
бежки и показательные вы-
ступления отряда быстрого 
реагирования, а на курсе мо-
лодого бойца ребятам уда-
лось пострелять холостыми 
из автомата, зарядить писто-
леты.

Спорт, хороводы 
и антидиверсия

Занятие по душе нашел 
каждый студент. Насыщен-

ная спортивная и культурно-
патриотическая программа 
предусматривала походы, 
рафтинг, стритбол, волей-
бол, футбол, бадминтон, тур-
ники, штанги. Не обошлось и 
без культурного обмена: сту-
дентов посетили коренные 
жители Карелии, которые 
принесли народные инстру-
менты, научили хороводным 
танцам, исполнили гимн 
Карелии на родном языке. 
28 августа ребята приняли 
участие в антидиверсионной 
операции, в комплексе вклю-
чавшей в себя преодоление 
водной преграды, сплавле-
ние по озеру на рафтах, пе-
ший поход по лесу. Каждую 
колонну сопровождало до-

зорное подразделение в пять 
человек, отрыв основной 
группы составлял 50 метров. 
Пробег по пересеченной 
местности лесного типа со-
вершался в сопровождении 
сапера на случай необхо-
димости для обезврежива-
ния сигнальных мин. Были 

применены дымовая шашка, 
взрывпакеты, взрывательная 
смесь. Врага обезвредили.

Чемпионка
Алина попала в отряд 

«Альфа» и принимала актив-
ное участие в жизни лаге-
ря – победила в номинации 
«Надежда студенческого 
спорта», сдала нормы ГТО 
на серебряный значок (бег 
60 метров, метание гранаты, 
отжимание, упражнение на 
гибкость и прыжки в длину). 
В веревочном курсе особен-
но запомнилось падение «на 
доверие» с двухметровой 
высоты на сплетенные руки 
своих товарищей – это вы-
звало настоящую бурю эмо-
ций. 

Ребята проявили смекалку, 
лидерские качества, крепко 
сдружились и смогли понять 
на примере этой смены, как 
гармонично спорт может со-
вмещаться с патриотическим 
воспитанием.

Юлия Беззубова, 
наш корреспондент

По инициативе центра психологической поддерж-
ки и студенческого совета КубГАУ с 5 по 9 сентября 
в университете работала «Школа актива», в которой 
прошли тренинговые занятия по развитию у студен-
тов лидерских качеств и коммуникативных способ-
ностей.

В основном обучение проходило в игровой форме: квесты, 
дискуссии, деловые игры, а 9 сентября в дендрарии состоялся 
тренинг по креативности. Ребята совместили приятное с по-
лезным: свежий воздух и открытое пространство помогли им 
сгенерировать больше творческих идей. 

На открытии школы присутствовала Лариса Хибина – ди-
ректор краснодарской компании «Персоналити Л». Компании 
недавно исполнилось 10 лет, ее специалисты занимаются во-
просами управления персоналом (оценка персонала, обуче-
ние, адаптация, аттестация). Наши гости охотно согласились 
поделиться опытом, так как студенты – интересная для психо-
логов активная клиентская группа.

Лариса Хибина также руководит клубом менеджеров по 
персоналу. По ее мнению, знать профессию – это важно, но 
также важно и уметь планировать свою деятельность, рас-
ставлять приоритеты и достигать поставленных целей. А уме-
ние общаться вообще выходит на первый план для комфорт-
ного существования в любом коллективе. Эти знания всегда 
пригодятся ребятам в жизни и работе.

По итогам «Школы актива» участники получат сертифика-
ты от «Персоналити Л» о прохождении тренингов.

Родион Пилюк,
студент 3-го курса,

учетно-финансового факультета

Студенты не любят советы. Все уже «сами с уса-
ми», а тут их пытаются поучать. Единственный со-
вет, который может принять студент, — это совет от 
другого студента. Например, от магистрантки 1-го 
курса учетно-финансового факультета КубГАУ Люд-
милы Усаниной. Тем более, если это вредный совет.

Итак, разговор с препо-
давателем всегда начинайте 
с фразы: «Я Вас искал целую 
неделю и вот наконец-то на-
шел». После такого привет-
ствия лектор гарантированно 
начнет придираться к курсо-
вой или лабораторной рабо-
те, которую вы принесли.

Cледующий беспроигрыш-
ный вариант – сослаться на 
декана, который якобы по-
просил поставить вам поло-
жительную оценку. При этом 
необходимо преподавателя 
поторапливать, делать вид, 
что говорите по телефону 
с деканом. Для достижения 
наибольшего эффекта следу-
ет ввернуть в разговор фразу 
«Я не пойму: кто тут у вас на 
факультете декан?» или «Ну 
сколько еще мне здесь си-
деть?».

Никогда не отключайте на 
лекции своего мобильного 
телефона. Никогда. Если вам 
позвонят – отвечайте громко 
и бодро. Не обращайте вни-
мания на замечания лектора. 
После завершения разгово-
ра по мобильному телефону 
дайте преподавателю знак 
продолжать лекцию.

Приходить на занятия сле-
дует тогда, когда вам удоб-
но. Так преподаватель  вас 
лучше запомнит. Запомнит и 
будет уважать. Постарайтесь 
пораньше покидать лекции. 
Это привлечет дополнитель-
ное внимание к вашей персо-
не, что сыграет вам на руку 
во время сессии.

Если вы пришли к препо-
давателю на кафедру с ка-
ким-либо вопросом, не стес-
няйтесь, открывайте дверь в 
кабинет смело, стучаться не 
надо. Хорошие манеры – пу-
стяки!

Сразу подходите к тому, 
кто вам нужен и стойте над 
ним. Если преподаватель за-
нят беседой, то прервите его 
разговор. Конечно, еще луч-
ше сразу вступить в дискус-
сию, высказать свое мнение 
по обсуждаемому вопросу, 
пусть даже предмет беседы 
вам неизвестен.

Если готовитесь нанести 
визит лектору, то по пути за-
хватите с собой как можно 
больше людей. Друзья, прия-
тели и случайные попутчики 
будут долгожданными посе-
тителями на кафедре.

Выбрав научного руководи-
теля и объявив ему, что вы на-
мерены писать работу по его 
предмету, вы его уже одним 
этим фактом несказанно об-
радуете. Качество работы не 
важно, более того – не важно, 
сдадите ли вы ее вообще. 

На установленные сроки 

сдачи работы внимания не 
обращайте. На самом деле 
наступление этого срока 
означает только то, что вам 
пора задуматься, не присту-
пить ли к ее написанию.

Если научный руководи-
тель порекомендовал вам 
использовать в своей работе 
какую-то статью или моно-
графию, скопируйте ее и 
вставьте в работу целиком. 
Преподаватель порадуется, 
что вы так добросовестно 
следуете его советам.

Постарайтесь, чтобы рабо-
та была как можно объемнее. 
80 страниц для курсовой и 
120 для дипломной – не пре-
дел. Научный руководитель 
только обрадуется вашей ис-
следовательской плодовито-
сти, ему будет что почитать 
перед сном.

Бомбардируйте научного 
руководителя многочислен-
ными сырыми версиями ра-
боты. Пусть преподаватель 
увидит, что вы находитесь в 
постоянном научном поиске. 

Выступление на защите 
запланируйте минут на 45. 
Особенно это касается за-
щиты диплома. Постарайтесь 
пересказать всю работу. На 
попытки прервать вас не ре-
агируйте. Лучше написать 
текст выступления на бумаге 
и читать, не отрываясь. Это 
непременно придаст вам со-
лидности.

Если на занятиях захоте-
лось поспать, то можно осу-
ществить задуманное прямо 
на парте. Разговаривать, 
баловаться и шуметь можно 
будет на следующей лекции, 
когда выспитесь.

На лабораторной работе 
первым делом надо разбить 
пробирки, спалить транс-
форматор и отформатиро-
вать винчестер компьютера. 
Этим вы не только позаба-
вите себя, но и осчастливите 
студентов, которые придут 
на это рабочее место на сле-
дующей паре.

Если соблюдать все реко-
мендации, то к пятому кур-
су можно стать почитаемым 
человеком в вузе. Поверьте, 
к такому студенту препо-
даватель просто не сможет 
остаться равнодушным!

Надеюсь, что мои советы 
помогут вам завалить сес-
сию, а если повезет – даже 
быть отчисленными из учеб-
ного заведения. 

Людмила Усанина, 
магистрант 1-го курса 

учетно-финансового 
факультета КубГАУ

Более 80 студентов разных вузов собрались на спортивной смене в Карелии

Ребята на занятиях
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Событие
В недалеком 2011 году Рос-

сия вступила в ФАО (FAO) 
– продовольственную и сель-
скохозяйственную органи-
зация под патронатом ООН 
(англ. – Food and Agriculture 
Organization). Эта организа-
ция имеет сложный много-
ступенчатый состав с огром-
ным количеством комиссий. 
Одной из таких подструктур 
является Международный 
комитет по рису. С прошло-
го года его членом является 
профессор Кубанского госа-
гроуниверситета Григорий 
Леонидович Зеленский.

Досье
Григорий Леонидович Зе-

ленский – доктор сельскохо-
зяйственных наук, профессор 
Кубанского госагроунивер-
ситета, заведующий лабора-
торией исходного материала 
Всероссийского научно-ис-
следовательского института 
риса и просто замечатель-
ный человек. С 1996 года 
избран на должность завка-
федрой генетики, селекции 
и семеноводства, но продол-
жает активную селекцион-
ную работу. Список титулов 
и почетных званий профес-
сора Л. Г. Зеленского можно 
продолжать бесконечно: за-
служенный деятель науки 
Кубани, руководитель сек-
ции селекции риса Комитета 
европейских рисоводов, лау-
реат премии администрации 
Краснодарского края в об-
ласти науки и образования. 
Известен он не только как 
ученый, но и как рисовод-

технолог. Григорий Леони-
дович регулярно выступает 
с лекциями перед агронома-
ми, ведет курсы повышения 
квалификации. За годы ис-
следований опубликовал бо-
лее 200 работ, 16 из них – на 
английском языке, получил 
27 патентов и авторских сви-
детельств на изобретения. 
Для будущей рабочей встре-
чи в Таиланде им подготов-
лена двуязычная брошюра 
«Борьба с пирикуляриозом 
риса путем создания устой-
чивых сортов».

Что такое ФАО?
Организация основана на 

конференции в Квебекe 16 
октября 1945 года. ФАО дей-
ствует в качестве ведущего 
учреждения, занимающегося 
проблемами развития сель-
ских регионов и сельскохо-
зяйственного производства 
в системе ООН. Девиз ор-
ганизации - «Помогаем по-
строить мир без голода».

Деятельность ФАО на-
правлена на снижение 
остроты проблемы нищеты и 
голода в мире путем содей-
ствия развитию сельского 
хозяйства, улучшению пи-
тания населения и решению 
проблемы продовольствен-
ной безопасности. ФАО 
действует как нейтральный 
форум, помогает развива-
ющимся странам и странам 
в переходном периоде мо-
дернизировать и развивать 
сельское хозяйство, лесо-
водство и рыбоводство.

Специальные програм-
мы ФАО помогают стра-

нам готовиться 
к возможному 
возникновению 
кризисного по-
ложения с про-
д о в о л ь с т в и е м 
и, в случае не-
о б х о д и м о с т и , 
предусматрива-
ют оказание им 
помощи. 16 ок-
тября 1979 года 
конференция го-
сударств-членов 
ФАО установила 
Всемирный день 
продовольствия.

Одним из обо-
значенных ФАО 
п р и о р и т е т н ы х 
направлений де-
ятельности стало 
повышение продуктивности 
и устойчивости сельского 
хозяйства – содействие ре-
ализации доказавших свою 
эффективность стратегий и 
видов практики в целях под-
держки высокопродуктив-
ных сельскохозяйственных 
систем и принятие при этом 
мер к сохранению базы при-
родных ресурсов.

Зеленский и ФАО
Рис бывает разный – тро-

пического климата и уме-
ренного. Последний как раз 
и стоит во главе угла работы 
целых шести секций ФАО, 
одна из которых занимается 
селекцией риса. Обычно раз 
в год вопросы рисоводства 
обсуждаются на рабочих 
встречах комиссии в рамках 
какой-либо международ-
ной конференции. В этом 
году местом сбора станет 
октябрьский Бангкок. А два 
года назад ученые собира-
лись на Кубани, во ВНИИ 
риса. В 2013 г. институт 
также стал участником про-
граммы ФАО, направленной 
на обобщение передового 
мирового опыта выращива-
ния риса и внедрение его в 
тех странах, где рисоводство 
только набирает обороты. 

Вопросы и задачи, входя-
щие в ведение комиссии по 
рису умеренного климата, из 

встречи к встрече неизмен-
ны: проведение испытаний 
новых сортов, их внедрение 
в хозяйства стран-участниц. 
Кстати, сорта с высокой 
урожайностью под руко-
водством Григория Леони-
довича успешно райони-
рованы во многих странах 
(Казахстан, Болгария, Тур-
ция, Франция).

По итогам встреч выпу-
скают «newsletters» (но-
востные листки) с тезисами 
и выдержками выступлений. 

Лирическое отступление
На вопрос, каким обра-

зом селекция риса стала 
частью его жизни, Григорий 
Леонидович отвечает так: 
«Эта история началась с 
одной-единственной цита-
ты. В брошюре профессора             
Е. Б. Величко «Как рацио-
нально использовать воду» 
рассказывалось о кубанском 
ученом П. П. Лукьяненко,  
выводившем необычайно                                                       
скороспелые и урожайные 
сорта пшеницы. В конце ли-
рическим отступлением от-
мечалось: «Рис ещё ожидает 
своего Лукьяненко». И тут 
я, молодой и амбициозный, 
сразу решил, что нужно этим 
срочно заняться».

Юлия Беззубова,
 наш корреспондент

Совсем недавно по инициативе руководства уни-
верситета и лично ректора А. И. Трубилина при Ку-
банском госагроуниверситете открылась домовая 
часовня во имя святой мученицы Татьяны.

Часовня станет первой 
ступенькой к более глобаль-
ному проекту – постройке 
на территории вуза храма 

в честь святой мученицы 
Татьяны, покровительницы 
студенчества.

Открытие часовни состо-

ялось 20 марта этого года, 
в день подписания догово-
ра  о сотрудничестве между 
вузом и Екатеринодарским 
епархиальным управлением 
РПЦ. В присутствии студен-
тов Александр Иванович и 
руководитель отдела ре-
лигиозного образования 

при Екатеринодарской и 
Кубанской епархии прото-
иерей Александр Игнатов 
подписали договор, после 
чего был совершен благо-
дарственный молебен. На 
сегодняшний день в часовне 
служит протоиерей Роман, 
настоятель Свято-Николь-
ского храма станицы Ма-
рьянской, доцент церков-
но-исторической кафедры 
Екатеринодарской духовной 
семинарии.

Часовня должна стать 
чем-то вроде духовно-про-
светительского центра. 
Почему? Часто человек об-
ретает веру в студенческие 
годы, у него постепенно 
формируется устойчивое 
мировоззрение. Пытаясь 
начать церковную жизнь, 
он часто испытывает слож-
ности – не во всех приходах 
уделяется целенаправлен-
ное внимание молодежи. А 
здесь можно задать вопро-
сы людям с опытом и в то же 
время пообщаться с такими 

же ищущими ребятами.
Какую пользу это начи-

нание принесет для вуза? 
Планируются встречи, со-
вместные мероприятия: па-
ломнические поездки, по-
мощь больным, пожилым 
людям, помощь в постройке 
храма, и все это, разумеется, 
на добровольных началах. 
Это  должно способствовать 
формированию здоровой 
духовной атмосферы в уни-
верситете.

Что же касается пользы 
для церкви – молодежь ин-
тересна ей как самая актив-
ная часть общества. Если 
ребята займут ведущие 
роли в решении различных 
вопросов в обществе (по-
литика ли, социальная ли 
жизнь), они будут улучшать 
общество, укреплять госу-
дарство, его традиционные 
устои. 

Сегодня в часовню обра-
щаются все – от студентов 
до сотрудников и препода-
вателей. Заходят даже му-

сульмане, интересуются, за-
дают вопросы. Каждый день 
по будням в полдень чита-
ются акафисты (хвалебные 
песни Богу, Божьей Матери, 
святым), в планах – издание 
информационного лист-
ка. По словам отца Романа, 
все эти духовные и прак-
тические начинания будут 
обязательно претворены в 
жизнь.

Что сейчас действительно 
необходимо приходу, так 
это наличие крепкой моло-
дежной общины, своеобраз-
ного «духовного костяка». 

В помещении часовни по-
стоянно находится дежур-
ный, который ответит на 
интересующие вопросы и 
поможет связаться со свя-
щенником. По четвергам чи-
тается молебен с акафистом 
святой Татьяне. 

Часовня открыта для 
всех желающих каждый 
будний день с 7:30 до 15:00.

Татьяна Кузнецова, 
наш корреспондент

Дорогой читатель!
Если ты не представляешь жизни без общения с 

людьми, любишь находиться в гуще событий и полон 
оптимизма, то мы ждем именно тебя. Мы ищем новых 
авторов, корреспондентов и просто талантивых лю-
дей в свою команду.

Стать нашим корреспондентом может любой сту-
дент или сотрудник КубГАУ. 

Для того, чтобы стать одним из авторов газеты 
«Кубанский госагроуниверситет» необходимо об-
ратиться в пресс-службу университета, которая на-
ходится в управлении науки и инноваций, кабинет        
№ 101 или по телефону: 8-861-221-58-87.

Г. Л. Зеленский – профессор КубГАУ
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НИИ биотехнологии КубгАУ не имеет аналогов в ЮФо
Как говорил Гиппократ: «Мы есть то, что мы едим». 

Древнегреческий врач считал, что болезнь человека – 
это результат неправильного питания, привычек и ха-
рактера жизни человека. Сегодня все больше людей 
обращают внимание на здоровое питание.

Ученые уверены, что по-
требляемая нами пища ока-
зывает самое прямое воз-
действие на физическое и 
духовное здоровье челове-
ка. От качества еды зависят 
скорость работы головного 
мозга, возникновение и те-
чение хронических болезней, 
работа иммунной системы. 
При этом действительно 
качественный ассортимент 
продуктов питания найти не 
так-то просто.

Нынешние производители 
зачастую создают коммер-
ческий продукт с минималь-
ными издержками. При этом 
его полезные свойства и без-
опасность стоят для них да-
леко не на первом месте. Так, 
многие пищевые добавки яв-
ляются продуктами синтеза и 
для организма – чужеродные 
вещества. По данным Все-
мирной организации здра-
воохранения, за год человек 
съедает три килограмма 
красителей, ароматизаторов 
и усилителей вкуса. Так как 
же проверить качество про-
дукции?

На Кубани есть несколько 
лабораторий, выполняющих 
исследования продуктов пи-
тания, но безусловным лиде-
ром в этой области является 
НИИ биотехнологии и серти-
фикации пищевой продукции 
Кубанского государственно-
го университета.

НИИ работает с 2009 
года. В 2006 году Кубанский 
госагроуниверситет в рам-
ках национального проек-
та «Образование» получил 
президентский грант для 
реализации инновационно-
образовательной программы 
«Производство, переработка 
и сертификация растение-

водческой продукции», выи-
грав конкурс среди 200 вузов 
страны. В результате было 
создано новое структур-
ное подразделение — НИИ 
биотехнологии и сертифи-
кации пищевой продукции, 
включающее в себя аккре-
дитованную испытательную 
лабораторию «Центр каче-
ства пищевых продуктов» 
и учебно-научно-иннова-

ционный комплекс (УНИК) 
«Технолог», оснащенные 
современным лабораторным 
и производственным обору-
дованием.

НИИ развивает новые на-
правления в области биотех-
нологии и реализует опыт, 
накопленный поколениями 
кубанских ученых, для вне-
дрения в сельскохозяйствен-
ную практику новейших тех-
нологий и разработок.

В институте проводится 
широкий круг фундаменталь-
ных и прикладных исследова-
ний, связанных с проблемой 
комплексной переработки 
сельскохозяйственной про-
дукции.

Научно-исследователь-
ская и производственная 

базы института оснащены со-
временными лабораторными 
приборами и испытательным 
оборудованием. Это позво-
ляет проводить научно-ис-
следовательские и опытно-
конструкторские работы на 
высоком уровне, включая 
аналитические исследова-
ния.

Спектр деятельности ин-
ститута охватывает процесс 

обеспечения контроля каче-
ства и безопасности пищевой 
продукции в соответствии с 
требованиями технических 
регламентов, национальных 
и международных стандар-
тов.

Гордостью НИИ являет-
ся инновационный проект 
«Универсальный комплекс 
по производству пектина и 
пектиносодержащих про-

дуктов». Он удостоен 12 зо-
лотых, 6 серебряных и двух 
бронзовых медалей на меж-
дународных выставках и са-
лонах изобретений, иннова-
ций и новых технологий.

Успешная деятельность 
института во многом связана 
с личностью его руководите-
ля. Людмила Владимировна 
Донченко – человек, кото-
рый творит и воодушевляет 
других. Она пришла в науку 
после практической работы 
инженером-технологом на 
предприятиях. Затем 10 лет 
занимала должность декана 
факультета перерабатыва-
ющих технологий КубГАУ. С 
2009 года руководит НИИ, 
является профессором кафе-
дры технологии хранения и 
переработки растениеводче-
ской продукции.

Мы побеседовали с Люд-
милой Владимировной об 
основных направлениях 
деятельности, особенно-

стях и перспективах разви-
тия уникального НИИ.

Корр. – Людмила Влади-
мировна, в чем преимуще-
ство НИИ биотехнологии 
и сертификации пищевой 
продукции КубГАУ перед 
аналогичными организаци-
ями?

– В 2006 году Кубанский 
госагроуниверситет в рам-
ках национального проек-
та «Образование» получил 
президентский грант для 
реализации инновацион-
но-образовательной про-
граммы «Производство, 
переработка и сертификация 
растениеводческой продук-
ции». Тогда нам выделили 
400 миллионов рублей на 
приобретение самого со-
временного оборудования. 
Сегодня мы располагаем 
высокоэффективными при-
борами, которые позволяют 
выполнять самые различные 
исследования. Сотрудники 
НИИ выполняют экспертизы 
на приборах, аналогов ко-
торым нет в ЮФО. Можно с 
уверенностью сказать, что 
НИИ биотехнологии КубГАУ 
соперничает с лучшими ис-
пытательными центрами на-
шей страны.

Кроме того, НИИ имеет 
широкую область аккреди-
тации. Мы исследуем всю 
пищевую продукцию, бути-
лизированную воду и корма.

Корр. – Могут ли в НИИ 
определить наличие ГМО в 
продукте?

– Конечно, мы определяем 
наличие ГМО. Испытатель-
ная лаборатория НИИ ак-
кредитована на проведение 
таких анализов. Кроме того, 
согласно нашей области ак-
кредитации, у нас проводят-
ся испытания биологически 
активных добавок (БАД), что 
в последние годы особенно 
актуально. Немаловажно, 
что специалисты НИИ уча-
ствовали в разработке закона 

«О производстве органиче-
ской сельскохозяйственной 
продукции в Краснодарском 
крае». Он вступил в силу с 1 
января 2014 года. Этим за-
коном предусматривается 
создание на Кубани органа 
по сертификации производ-
ства органической продук-
ции. Именно эта структура 
должна выдавать сертифика-
ты соответствия на объекты, 
прошедшие добровольную 
сертификацию, подтверж-
дать качество органической 
продукции. Сегодня в России 
нет системы оценки органи-
ческого производства, от-
сутствует официально-юри-
дическое подтверждение 
качества подобного товара. 
К сожалению, в нашем крае 
сейчас таких лабораторий 
нет. Думаю, что НИИ биотех-
нологии успешно справился 
бы с этой задачей.

Корр. – Расскажите о ва-
ших специалистах, тех лю-
дях, которые выполняют 
исследования в НИИ?

– Кадры играют немало-
важную роль. У нас работают 
эксперты и ученые с боль-
шим опытом работы в ис-
пытательных центрах. Всего 
в штате более 30 человек. 
Высочайшая квалификация 
персонала дает возможность 
качественно выполнять ис-
пытания продукции. Благо-
даря уникальному оснаще-
нию и глубоким знаниям 
сотрудников институт био-
технологии выполняет те ис-
следования, которые другие 
подобные структуры сделать 
не могут.

Корр. – Людмила Влади-
мировна, кто является 
заказчиком экспертиз и ис-
следований?

– С 2010 по 2013 год в НИИ 
биотехнологии исследова-
ли более 30 тысяч образцов 
продукции, реализуемой и 
производимой предприятия-
ми Краснодарского края.

Среди наших клиентов 
есть не только российские 
компании, но и зарубежные. 
Так, одним из постоянных 
партнеров является венгер-
ская компания «Sunland». 

Они заказывают исследова-
ния пектиновых продуктов. 
50 процентов  винодельче-
ских предприятий края про-
водят анализ своей продук-
ции в нашем НИИ. Например, 
предприятие «Кубань-Вино» 
регулярно сотрудничает с 
институтом. Нашими кли-
ентами являются пищевые 
и производственные ком-
пании, предприятия мало-
го бизнеса и фермерские 
хозяйства. Кроме того, мы 
участвуем в губернаторской 
программе «Качество».

Мы проводим не только ис-
пытания пищевой продукции 
на соответствие требованиям 
технических регламентов, но 
и выясняем ее подлинность, 
выявляем фальсификат сре-
ди алкогольной и молочной 
продукции, НИИ биотехно-

логии КубГАУ введен в На-
циональную часть Единого 
реестра органов по серти-
фикации и испытательных 
лабораторий Таможенного 
союза. Это дает нам право 
проверять продукцию тех 
стран, которые входят в Та-
моженный союз. 

Исследование качества – 
не единственная сфера услуг 
НИИ. Наши сотрудники раз-
рабатывают новые техноло-
гии и инновационные виды 
конкурентоспособной пище-
вой продукции для предпри-
ятий, например технологии 
получения пектина и пекти-
носодержащих продуктов, 
новые виды функциональных 
продуктов питания. Подоб-
ный проект мы реализуем в 
настоящее время для кре-

стьянско-фермерского хо-
зяйства «Дольмен».

Корр. – Каковы дальней-
шие планы развития НИИ 
биотехнологии КубГАУ?

– Сейчас мы находимся в 
процессе создания центра 
коллективного пользования 
научным оборудованием 
«Аутентичность, качество 
и безопасность пищевой 
продукции». Центр создан 
для повышения эффектив-
ности фундаментальных и 
прикладных исследований, 
а также использования до-
рогостоящего и уникального 
научного оборудования, при-
обретенного в рамках инно-
вационной программы. Этот 
центр является структурным 
подразделением НИИ био-
технологии. На договорной 
основе в проекте участвуют 

Северо-Кавказский зональ-
ный научно-исследователь-
ский институт садоводства 
и виноградарства и институт 
виноградарства и вина «Ма-
гарач» (Ялта).

На такие проекты пра-
вительство планирует вы-
делять до 500 миллионов 
рублей из бюджета страны. 
Средства пойдут на закупку 
дорогостоящего научного 
оборудования и материалов 
для исследований и разра-
боток. 

Работа центра направлена 
прежде всего   на помощь 
молодым ученым и специ-
алистам, которые смогут де-
лать запросы на проведение 
исследований и экспертиз 
в нашем НИИ. Они будут 
давать заказ, а мы на своем 
оборудовании сделаем все 
анализы, сформулируем по-
лученные результаты. Про-
ект финансирует Минобрна-
уки России. Таким образом, 
поддерживая начинания 
молодых ученых, мы будем 
способствовать развитию от-
ечественной науки. Перспек-
тивная молодежь сможет ре-
ализовать с помощью нашего 
центра свои мечты и идеи.

Беседовала 
Лилия Полтавцева, 
наш корреспондент
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Студенты воссоздали атмосферу 
казачьего подворья

Именно здесь 222 года 
назад причалили к берегу 
черноморские казаки, кото-
рым Екатерина II пожаловала 
земли на Тамани и Кубани «в 
вечное и потомственное вла-
дение».

Масштабному фестивалю – 
зрелищное открытие! На сце-
не многочисленных гостей и 
участников «Легенд Тамани» 
приветствовал А. Н. Ткачев 
губернатор Краснодарского 
края. Александр Николаевич 
отметил важность знания и 
уважения традиций наших 
предков: «Мы приобщаем 
детей и внуков к нашей исто-
рии. Без этого нет настоя-
щего и будущего. Народ, не 
знающий своей истории, как 
срубленное дерево – без бу-
дущего».

Кубанский ГАУ принял са-
мое активное участие в этом 
празднике национальной 
культуры. На нашей презен-

тационной площадке «Пер-
вые шаги казаков на Тамани» 
студенты воссоздали атмос-
феру казачьего подворья.

В этом году подворье Ку-
банского ГАУ было подго-
товлено силами студентов 
инженерно-землеустрои-
тельного факультета под 
руководством заместителя 
декана М. Ю. Лагойды, по-
мощника проректора по 
воспитательной работе Е. И. 
Земляка, проректора по вос-
питательной работе И. П. 
Колесниковой при активном 
участии факультета обще-
ственных профессий и под-
держке ректората.

Все будто бы по-
настоящему – от костюмов до 
занятий. Ребята рубят дрова 
и обрабатывают древесину: 
«Хату будем строить». Де-
вушки поют народные песни, 
ворошат стога сена. И во-
время покормить скотину не 

забывают – кого здесь только 
нет: и барашки, и кабанчики, 
и козлята, и даже чистокров-
ные лошади!

На нашем подворье рады 
всем гостям. Каждого зазы-
вают поиграть в «Ручеек», 
«Уточку-селезня» или про-
верить себя на силу и удаль; 
например распилить бревно 
огромной пилой. Площадку 
посетила делегация наше-
го университета во главе с 
ректором А. И. Трубилиным. 
Песни, пляски, настоящее ка-
зачье веселье не прекраща-
лось с утра до вечера.

Именно так, погружаясь в 
атмосферу эпохи, лучше все-
го усваивать уроки истории. 
Ведь современной молодежи 
очень важно не только смо-
треть в светлое будущее, но 
и уважать традиции прошло-
го. Так рождается подлинная 
любовь к культуре своего на-
рода и чувство гордости за 
малую родину.

Наталья Чернышова, 
наш корреспондент

23 августа в этнографическом комплексе «Ата-
мань» состоялось открытие традиционного фести-
валя «Легенды Тамани». 


